

Délibération affichée à l'Hôtel de Ville  
et transmise au représentant de l'État  
le 12 février 2018

## CONSEIL DE PARIS

### Conseil Municipal

#### Extrait du registre des délibérations

-----

Séance des 5, 6 et 7 février 2018

#### 2018 V.40 Vœu relatif à la dénomination en hommage à Noël Rota, dit « Helno »

-----

#### Le Conseil de Paris, siégeant en formation de Conseil Municipal,

Considérant Noël Rota dit Helno chanteur français, membre du groupe de rock français alternatif les Négresses Vertes, décédé prématurément il y a 25 ans, le 22 janvier 1993, à l'âge de trente ans ;

Considérant son attachement à Paris, au 19<sup>ème</sup> arrondissement et à la « cité Ourcq » où il a habité depuis son enfance jusqu'à sa mort ;

Considérant qu'Helno, autodidacte, a fait partie de la scène punk en participant notamment aux Morbacks et aux Beruriers noirs ;

Considérant que dès les années 1983 – 1984, il découvre la chanson française d'avant-guerre et chante dans le métro avec son frère jumeau Ritier, accompagné à l'orgue de barbarie par son ami Hervé Haine ;

Considérant qu'en 1987, il fonde son propre groupe dont il est le chanteur et un des paroliers, les Négresses Vertes, qui devient un groupe phare de la scène rock alternative de France avec la Mano Negra ou les Garçons bouchers. ;

Considérant la musique métissée du groupe, joyeuse, qui mélange les sons de Barbès et de Londres, des tziganes et du Maghreb, de la vieille chanson française ;

Considérant que le groupe soutenu par des labels indépendants, connaît un grand succès jusqu'à sa mort, avec 530 000 disques vendus dont 350 000 exemplaires à l'étranger rien que pour leur premier album « *Mlah* » ainsi qu'un double disque d'or pour l'album « *Familles nombreuses* » ;

Considérant qu'Helno était un crooner et un titi parisien, un poète populaire et modeste, un écorché vif qui aimait faire la fête et que sa voix gouailleuse avait tellement de charme ;

Considérant qu'Helno, comme auteur, portait une parole politique et sociale à travers des chansonnettes noires et humoristique avec son argot et ses jeux de mots non sans rappeler la chanson réaliste qu'il aimait tant ;

Considérant que 25 ans après sa mort dès les premiers jours de l'été, les radios passent et repassent sa chanson « Voilà l'été » ;

Sur proposition de Nicolas Bonnet Oulaldj, Raphaëlle Primet, des élu-e-s du Groupe communiste-front de gauche et de Catherine Vieu-Charier au nom de l'exécutif, le Conseil de Paris:

Émet le vœu que:

- Qu'une plaque commémorative soit apposée , rue de l'Ourcq dans le 19<sup>ème</sup> arrondissement portant le nom de « Noël Rota dit Helno »